
    Casas de 10 colonias de la capital poblana pasaron de pagar 248 pesos a 750 pesos
    Colonos deberán pagar un retroactivo de 2014 a la fecha por 48 mil pesos por usuario
    Agua de Puebla para Todos, registró aumentos hasta del 200 por ciento en sus pagos
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LALO RIVERA: ÁREAS VERDES SERÁN RESCATADAS DEL ABANDONO
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio el banderazo de salida del programa de mantenimiento de camellones 
y jardines del municipio de Puebla, además, aseguró que, mejorar la imagen de la ciudad, trae consigo la disminución del índice 
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ANGELOPOLITANAS

EL HAMBRE CRECE CON 
MAYOR RAPIDEZ EN AMÉRICA 
LATINA QUE EN ÁFRICA

Facultad de Ciencias Químicas de la BUAP 
conmemora el Día Mundial de la Alimentación 
con actividades para reflexionar sobre el tema

El hambre crece con mayor 
rapidez en América Latina 
que en África, pese a que en 
este continente la cifra de in-
seguridad alimentaria es ma-
yor. Tan sólo en 2019, 47.7 
millones de personas pade-
cieron hambre en Latinoamé-
rica y el Caribe y se proyecta 
que para 2030 aumente a 67 
millones, de acuerdo con la 
Organización para la Alimen-
tación y la Agricultura (FAO), 
informó la doctora Orietta 
Segura Badilla, de la Facultad 
de Ciencias de la Salud y de 

Alimentos, de la Universidad 
del Bío-Bío, en Chillán, Chile.

En el marco de activida-
des para conmemorar el Día 
Mundial de la Alimentación, 
organizadas por el Cuerpo 
Académico 043 “Bioquími-
ca-Alimentos”, de la Facultad 
de Ciencias Químicas de la 
BUAP, la investigadora señaló 
que a esta situación se suman 
el consumo excesivo de calo-
rías, no de nutrientes; el alto 
costo de las dietas saludables 
en la región, las cuales son 
cinco veces más caras que una 

que sólo cumpla con los re-
querimientos calóricos de una 
persona; la pérdida y desperdi-
cio de alimentos y un sistema 
agroalimentario que contribuye 
al cambio climático y amenaza 
la producción en las zonas más 
pobres del mundo.

“Actualmente los sistemas 
agroalimentarios están expo-
niendo desigualdades e injus-

ticias profundas y se tienen 
precios altos por la producción 
de alimentos, los cuales ade-
más degradan hábitats natu-
rales y contribuyen a la extin-
ción de especies. 

Hasta el 10 por ciento de 
las emisiones mundiales de los 
gases de efecto invernadero 
están asociados con alimentos 
que no se consumen”.

Pasaron años para que el Centro Histórico de Puebla 
viviera un fin de semana libre de ambulantes y puestos 
semifijos, este último lo consiguió.

Sin duda la voluntad política de la autoridad, 
en este caso el flamante presidente munici-
pal, Eduardo Rivera, fue determinante, propuso 
dialogo con los ambulantes, que empezará este 

lunes, pero siempre con la advertencia de que no saldrán cuando 
quieran y a donde quieran instalarse.
A su celebrado discurso de toma de posesión siguieron acciones, 
la del retiro de los ambulantes, fue de los primeros, pero luego 
de pasar revista a elementos de Policía Municipal, Rivera los 
llamó a redoblar esfuerzos para garantizar la paz y tranquilidad 
en la capital poblana, para lo cual arrancó el Operativo 100.
 “Va a haber coordinación con las autoridades estatales y fede-
rales y si queremos tener coordinación hacia afuera, tiene que 
haber coordinación hacia adentro. Hay un rumbo claro de estos 
operativos de 100 acciones durante estos 120 días y personal-
mente estaré encabezándolo con ustedes “, manifestó.
El Operativo 100 implica, entre otras acciones, patrullajes 
focalizados en distintas zonas del municipio para atender y 
dar solución oportuna a las necesidades de los habitantes de 
la capital.
Al domingo le correspondió a otra acción del nuevo gobierno 
municipal que es la atención y cuidado de los camellones, no 
sólo para que se vean bien sino para evitar que sean guarida 
de delincuentes, personalmente echó a andar el programa en 
el bulevar Héroes del 5 de Mayo frente al Centro Escolar.
La voluntad política es determinante para cambiar el rumbo de 
la ciudad y Lalo Rivera la tiene.

La asociación entre el Hotel Azul Talavera y la 
cadena Bañan Tree Hotels & Resort colocarán 
a Puebla como un destino turístico interna-
cional, por lo que el gobernador Luis Miguel 
Barbosa anunció que emprenderá el rescate 
de cinco barrios fundacionales de la capital.

Precisó que el proyecto tiene como objetivo que 
62 manzanas ubicadas entre los barrios de El Alto y Analco, 
logren mejores condiciones gracias a la participación de la 
iniciativa privada con los gobiernos estatal y municipal.
El propietario del Hotel Azul Talavera, Jacobo Martínez agradeció 
al gobernador el interés que tiene por rescatar y mejorar las 
condiciones del barrio de San Francisco, así como de emprender 
acciones que permitan una recuperación económica responsable.
La secretaria de Turismo, Marta Ornelas, destacó que, de acuerdo 
con Data Tour del Gobierno Federal, de enero a agosto la activi-
dad turística en Puebla dejó una derrama económica de más de 
2 mil 800 millones de pesos, lo que representó un incremento 

de 4.7 por ciento en comparación al mismo periodo de 2020.

El precio del gas LP en Puebla capital y la 
zona conurbada, por sexta vez consecutiva 
volverá a tener un incremento, un cilindro de 
20 kilos costará hasta 4 centavos más caro 

que la semana pasada, ya que de venderse en 
494.8 pesos pasará a 495.2 pesos, de acuerdo a 

l o s nuevos precios máximos establecidos por la Comisión 
Reguladora de Energía.
Los nuevos precios entrarán en vigor ayer domingo y estarán 
vigentes hasta el sábado 23 de octubre. El costo máximo por 
kilo será de 24.76 pesos y por litro 13.37 pesos en la región 
105, que incluye a la capital poblana y municipios como Aca-
jete, Amozoc, Acatzingo, Atlixco, Juan C. Bonilla, Coronango, 
Cuautlancingo, San Martín Texmelucan y Calpan, por men-
cionar algunos.
La región 101 tendrá los precios más altos, pues el gas se 
venderá hasta en 27.74 pesos por kilo y 14.98 pesos por litro, 
es decir que el tanque de 20 kilos alcanzará un costo de hasta 
554.8 pesos y aplicará para los municipios de Francisco Z. 
Mena, Pantepec y Venustiano Carranza, en la Sierra Norte 
de Puebla.

El Instituto Nacional de Migración, a través de la 
Secretaría de Gobernación, informó que el viernes 
se identificó a un total de mil 957 migrantes 
irregulares de diversas nacionalidades en 22 
de los 32 estados de México.
En una tarjeta informativa, el Instituto señaló 

que casi la mitad de los migrantes identificados 
estaban repartidos en cuatro entidades: Chihuahua, con 58; 
Oaxaca, con 532; Puebla, con 134, y Veracruz con 86 migrantes.
La crisis migratoria que experimenta México ha provocado que 
el gobierno de Estados Unidos brinde ayuda adicional a otras 
naciones centroamericanas, desde donde surgen las caravanas 
con migrantes que quieren llegar a la Unión Americana.
El portavoz del Departamento de Estado, Ned Price, explicó en 
un comunicado que las ayudas adicionales por 20 millones de 
dólares servirán para aumentar el acceso de esas personas a 
una mayor protección y a servicios psicosociales y sanitarios, 
entre ellos prevención y tratamiento contra la Covid-19, así 
como alojamiento y asistencia legal.
“Esto es parte del enfoque global de la Administración de Joe 
Biden de respaldar una migración segura, ordenada y humani-
taria, mientras aborda las causas de raíz de la migración en la 
región”, indicó Price. De los programas propuestos por López 
Obrador no hay nada aún.
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FEMINISTAS LANZAN LA FUERZA 
POLÍTICA ‘TODAS MÉXICO’

Ante la crisis de violencia machista, pobreza y discriminación, 
grupo de feministas lanzan la fuerza política Todas México

GOBIERNO DE VENEZUELA INTERRUMPE 
DIÁLOGO CON OPOSICIÓN POR 

EXTRADICIÓN DE SAAB
Tras la extradición a EE.UU. de Alex Saab, Jorge Rodrí-
guez, presidente de la Asamblea Legislativa, anunció 
la interrupción del diálogo con oposición

DESPEGA LUCY, MISIÓN QUE 
INDAGARÁ EN ORÍGENES DEL 

SISTEMA SOLAR
Lucy empezará a trabajar en 2025 y finalizará su misión 
dentro de 12 años, y en ese tiempo estudiará ocho 
asteroides

MURIÓ EL CINEASTA FELIPE 
CAZALS, DIRECTOR DE ‘LAS 

POQUIANCHIS’ Y ‘CANOA’
El cineasta mexicano Felipe Cazals, quien murió a los 84 
años de edad, fue ocho veces ganador de los Premios 
Ariel y de un Oso de Berlinale
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ZACATLÁN, EJERCICIO DE POLÍTICA Y PODERFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO AUTORIDADES DEBEN 
SERVIR AL PRÓJIMO Y 
NO APROVECHARSE DE 
LOS DEMÁS: ARZOBISPO

¿Desde Puebla se construye y se contribuye 
al PriMor?
Quizá, el sábado pasado en Zacatlán el gober-
nador morenista Luis Miguel Barbosa lo dijo 
con todas sus letras y teniendo de frente 
a los aludidos: “Con los priistas se puede 
dialogar. Con los priistas me comunico, me 
llevo bien con ellos”, subrayó sin importar 
que también en la primera fila estuviera el 
coordinador de los diputados federales de 
Morena, el poblano Ignacio Mier.
Un contundente ejercicio de política y poder, 
el del gobernador poblano.
Además del presidente municipal, José Luis 
Márquez, otros priistas que se encontra-
ban ahí fueron el exgobernador Melquiades 
Morales, la exalcaldesa municipal de Puebla 
y ahora diputada federal, Blanca Alcalá, el 
diputado local Jorge Estefan Chidiac, el diri-
gente estatal del PRI, Néstor Camarillo y la 
exsenadora Lucero Saldaña.
Todos ellos aplaudieron.
La ceremonia de protocolo en la que José 
Luis Márquez envió su mensaje y estable-
ció sus compromisos fue un acto político 
de una elección competida, que se resolvió 
definitivamente hasta la última instancia, 
después de ser impugnada por los candi-
datos opositores al priista, que consiguió la 
mayoría y por segunda ocasión en su carrera 
política ocupa esa posición.
Después de asistir a 8 tomas de posesión de 
presidentes municipales poblanos el gober-
nador se sinceró en la plaza de Zacatlán: 
“Estoy encontrando finanzas sanas en los 
municipios”,
Barbosa Huerta reconoció que el proceso 
electoral en ese municipio de la Sierra Norte 
fue reñido; destacó los resultados y los cali-
ficó como legales y legítimos.
Comentó que en 13 de los 15 estados que 
están cambiando gobernador este año hay 
bancarrota de las finanzas públicas, de ahí 
que sea significativo que no ha encontrado 
ningún municipio poblano que estén en esa 
condición: “estamos encontrando finanzas 
sanas en los municipios”, insistió. Aunque 
habrá que esperar la primera revisión que 
hagan los nuevos alcaldes y si lo que les 
dejaron les alcanza para terminar el año o 
tendrán que recurrir a préstamos bancarios.
Destacó como cualidades de gobierno la 
honradez, la austeridad y la transparencia, 
basados en la ley como instrumento para 
gobernar.
Señaló que ya no habrá privilegios y confió 
que sus dos hijos, que son abogados, están 
alejados de la política y le sugirió al presidente 
municipal, José Luis Márquez, que impida 
que sus hijos se dediquen a esa actividad.
Entre los compromisos de Márquez Martínez 
adelantó que está el rescate de espacios 
públicos, el impulso al turismo, y la mejora 
de la seguridad en el municipio. Destacó 
que cuatro posiciones importantes de su 
administración como las direcciones de 
obra pública, catastro, desarrollo urbano y 
turismo, las ocuparán propuestas de orga-
nismos ciudadanos.
En conjunto con el presidente municipal de 
Chignahuapan, donarán 20 hectáreas a la 
Secretaría de la Defensa Nacional, para que 
construyan un centro de operaciones de la 
Guardia Nacional y la promoción del turismo 
a través del programa “Mi pueblito típico”, 
en las juntas auxiliares de San Cristóbal 
Xochimilpa, San Miguel Tenango y Jicolapa.
“No tolerar la corrupción, y denunciaremos 

todo acto de corrupción”, es un compro-
miso y destacó que buscará alianzas con el 
gobernador Barbosa y, también, la creación 
de un refugio temporal y patrullas rosas 
para atender la violencia contra las mujeres.
La asistencia fue nutrida y de una gran plura-
lidad partidista, destacaba por su influyente 
posición el coordinador de los diputados 
de Morena en el Congreso federal, Ignacio 
Mier, de quien no tuvo ninguna referencia 
el gobernador Barbosa, pero el presidente 
municipal si agradeció su presencia. 
Fue importante la asistencia de la población 
en el zócalo de Zacatlán, ellos que requie-
ren una mayor atención y resultados de sus 
gobernantes, quienes sin importar partido 
están haciendo política y en una de esas 
construyendo, ladrillo por ladrillo, el PriMor 
para 2024.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Tal vez no le suene el nombre de Miklos 
Zoltan. Se trata de uno de los expertos en 
criptología más importantes del mundo. Este 
personaje fue el que encendió las alarmas 
con la postura de venta hace escasos días, 
de los datos personales de unos un mil 500 
millones de usuarios de Facebook, incluyendo 
mexicanos, por supuesto.
En su foro personal, Zoltan encendió las 
alarmas de nuevo el pasado 7 de octubre 
con un comentario inquietante:
“El hilo que anuncia el raspado de datos recla-
mado, ha desaparecido del foro de piratas 
informáticos. Sin embargo, el cartel del foro 
y el presunto vendedor no fueron prohibidos 
(generalmente lo que sucede cuando las acu-
saciones de estafa resultan ser ciertas). Es 
posible que el hilo se haya eliminado debido 
a una solicitud de Facebook”.
Poco después, el mismo criptólogo escribió, 
“Si es auténtico, esto puede constituir uno 
de los mayores y más importantes volcados 
de datos de Facebook hasta la fecha. Joe 
Osborne, un portavoz de Facebook, comentó 
a Newsweek ‘estamos investigando este 
reclamo y hemos enviado una solicitud de 
eliminación al foro que anuncia los supues-
tos datos’”.
Y remató que “el vendedor del foro ha res-
pondido hoy y ha negado las acusaciones de 
estafa, y continúa afirmando que los datos 
son reales. El vendedor comentó que están 
dispuestos a cooperar con los administrado-
res del foro para demostrar la autenticidad 
de los datos”.
El asunto se ha ido cerrando en el silencio, 
lo que significa que algo está ocurriendo 
con la venta de esos datos de 1 mil 500 
millones de personas, en el entendido que 
los expertos informan al reportero que esos 
datos no son producto del trabajo de un 
hacker, sino de estar trabajando con pro-
gramas informáticos que “raspan” las bases 
de datos y así obtienen la información que 
después venden.
Si bien es cierto que no están conectadas las 
caídas recientes en el servicio de Facebook 
con la venta de las bases de datos, una sola 
cosa sí es auténtica, tener datos personales 
en las redes sociales es más arriesgado de 
lo que parece.
Tenga usted cuidado con lo que publica.

fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

NO BAJÓ EL GAS EN PUEBLA; A CASI 
500 PESOS EL TANQUE DE 20 KG
Puebla, Pue. Para esta semana 
en Puebla el precio del gas Li-
cuado de Petróleo (LP) en la pre-
sentación del tanque de 20 kilo-
gramos con un precio de 495.2 
pesos, de la semana del 17 al 23 
de octubre.

Esto de acuerdo a la Co-
misión Reguladora de Energía 
(CRE), el litro del combustible 
oscilará a partir de este domingo 
entre los 13.37 a 14.98 pesos, 
mientras que por kilogramo se 
venderá desde los 24.76 a 27.74 
pesos, lo cual, dependerá de la 
región en que se encuentra divi-
dido el estado de Puebla.

Para la región 101, que 
comprende los municipios de 
Francisco Z. Mena, Pantepec y 
Venustiano Carranza el gas LP 
por kilogramo está en 27.74 pe-
sos y el litro en 14.98 pesos.

En la región 102, el precio en 
65 municipios de la Sierra Norte 
de Puebla en localidades como 
Huauchinango, Cuetzalan, Chig-
nahuapan, Pahuatlán, Tetela de 
Ocampo y Xicotepec se venderá 
por kilogramo en 24.81 pesos y 
el Litro en 13.40 pesos.

En la región 105, integrada 
por 48 municipios de la zona co-
nurbada incluida Puebla capital, 
Amozoc, Coronango, Cuautlan-
cingo, San Martín Texmelucan, 

San Andrés y San Pedro Cholula, 
Huejotzingo, el kilogramo está en 
24.76 pesos y el litro: 13.37 pesos

Para la región 106 donde se 
ubica Con 57 municipios, como 
Acatlán, Cuapiaxtla, Chietla, Chi-
nantla, Huehuetlán el Grande, 
Huehuetlán el Chico, Izúcar de 
Matamoros, Tepeojuma, Tulcin-
go, San Juan Atzompa, Jolalpan, 
Tepexco y Tepexi de Rodríguez, 
el precio del kilogramo se ofre-
ce en 27.01 pesos y el Litro en 
14.59 pesos.

En la región 110 integrada 
por 21 municipios como Chal-
chicomula de Sesma, Palmar de 
Bravo, Quecholac, Tecamachal-
co, Tlachichuc Esperanza, Gane-
ral Felipe Ángeles, Lafragua, San 
Salvador Huixcolotla, San Salva-
dor el Seco y Soltepec el kilogra-
mo se venderá en 27.42 pesos  y 
el Litro en  14.81 pesos.

Para la región 114 confor-
mada por 23 municipios, como 
Tehuacán, Ajalpan, Coxcatlán, 
Cañada Morelos, San Gabriel 
Chilac, Tlacotepec, Vicente Gue-
rrero, Xochitlán, Nicolás Bravo, 
Tehuacán, Zapotitlán, Zoquit-
lán, Zinacatepec, y Santiago 
Miahuatlán se venderá el kilogra-
mo de venderá en 28 pesos y el 
Litro en 14.73 pesos. 

                      ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El arzobispo de 
Puebla, monseñor Víctor Sán-
chez Espinosa, señaló que las 
autoridades tienen la obligación 
de utilizar el poder para servir, no 
para aprovecharse de los demás.

Esto en su tradicional misa 
dominical, donde enfatizó que 
quien tenga alguna encomien-
da algún servicio o algún cargo, 
debe ser para servir al prójimo 
y nunca se debe ocupar para 
estar por encima de los demás.

En este tenor, el represen-
tante de la Grey Católica pidió 

ejercerse los cargos o posicio-
nes de superioridad, sin que 
existan formas incorrectas.

Asimismo, el líder religioso 
destacó que los líderes religio-
sos también están obligados a 
seguir la palabra de Dios para 

no aprovecharse del poder que 
les fue concedido por la iglesia, 
por lo que deben estar a dispo-
sición de sus feligreses.

“Evitemos el poder que hu-
milla y abusa, quien tenga algu-
na encomienda, alguna respon-
sabilidad y algún poder, que lo 
ocupe para servir a los demás”.

Para concluir, señaló ante la 
reapertura total de la economía 

-
licos a seguir cuidándose para 
evitar contagios de Covid-19, 
pues la iglesia se ha dado tes-
timonio de apreciar la vida, la 
salud y la vida de los demás, 
por lo que pidió estar atento 
a las indicaciones que dan por 
parte de las autoridades sani-

terrible mal de la pandemia. 
 ALMA MÉNDEZ
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LEGALIZARÁN BASURA, 
CRITICÓ AMIA EL 
PROGRAMA DE AUTOS 
CHOCOLATE
Puebla, Pue. La Asociación Mexicana de 
la Industria Automotriz de Puebla y Tlax-
cala (AMIA), señaló que la regularización 
de los vehículos que se encuentran en 
calidad de contrabando sólo permitirá 
que la “basura automotriz” continúe cir-
culando en territorio mexicano.

Esto después de que el presidente 
de México, Andrés Manuel López Obra-

vehículos de procedencia extranjera que 
ingresaron de manera irregular al país, y 

California, Sonora, Chihuahua, Nuevo 
-
-

rización de más de 500 mil autos ilegales 

una recaudación de casi mil 300 millones 
de pesos.

Mediante un comunicado, la AMIA 
criticó que la regularización de vehícu-
los ilegales afectará el patrimonio de los 
propietarios de autos legalmente adqui-
ridos en el país y, en general, afectará a 
toda la industria.

Aseguró que la regularización impac-
tará en 20 por ciento o más el precio 
de los vehículos nacionales, debido a la 
ausencia de políticas públicas para con-

sustentable.
Resaltó que la importación es per-

mitida cuando se cubren los requisitos 
previstos por la ley, sin embargo, se 
convierte en un grave problema para el 
mercado interno y para los propietarios 
de un vehículo en regla cuando los ve-
hículos usados internados ilegalmente a 
territorio nacional ya no pueden circular 
en Estados Unidos por encontrarse en 
pésimas condiciones físico-mecánicas.

Argumentó que la regularización 
anunciada por el presidente López Obra-
dor, depreciará el valor de los bienes ad-
quiridos legalmente ante una previsible 
saturación de la oferta de vehículos.

 ALMA MÉNDEZ

LÓPEZ OBRADOR FIRMÓ EL DECRETO QUE REGULARIZA LOS 
VEHÍCULOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA QUE INGRESARON 
DE MANERA IRREGULAR AL PAÍS, Y QUE BENEFICIA A 7 ESTADOS 
DEL PAÍS. FOTO: 

28 DE OCTUBRE ESPERA QUE EDUARDO 
RIVERA SOLUCIONE PROBLEMAS QUE 
DEJÓ CLAUDIA RIVERA

Agua de Puebla recategorizó tarifa en 
10 colonias y exige pago retroactivo 
de 48 mil pesos a usuarios 

Casas de 10 colonias de la 
capital poblana pasaron 
de pagar 248 pesos a 750 
pesos, además deberán 
pagar un retroactivo de 
2014 a la fecha por 48 mil 
pesos por usuario

Puebla, Pue. Cerca de 6 mil personas per-

Hacienda, Paseos de la Montaña, Capuli-
nes 1, Capulines 2, Real Diamante 1 y 2 y 
Real Campestre, denunciaron que desde 

la empresa Agua de Puebla para Todos, 
para cobrarles el servicio que registran 
aumentos hasta del 200 por ciento en sus 
pagos.

“SE EQUIVOCARON ELLOS”
En entrevista para Lo de Hoy, vecinos 
amagaron con manifestarse en el Ayunta-
miento de Puebla, así como en el Congre-
so del Estado, para que las autoridades 
intervengan ante los abusos de la empre-
sa Agua de Puebla para Todos.

En su oportunidad el activista y vecino 
de una de las colonias afectadas, Omar 
Jiménez, señaló que los nuevos estados 
de cuenta de esta empresa llegaron con 

por lo regular pagan 248 el mes.
Declaró que los vecinos al ver este 

aumento, preguntaron a la concesionaria 

donde les dijeron que había sido un error 
de dedo, debido a que los afectados se 
encentran en el estrato 4 y desde el 2014 
les han aplicado la tarifa como si fueran 
del estrato 3, donde les señalaron que 
tienen la obligación de pagar la tarifa de 

48 MIL PESOS POR CADA USUARIO
Sin embargo, lo más grave es que ante 
este incremento de tarifa, es que se 
quiere cobrar con retroactivo, es decir, 
la empresa quiere cobrar 500 pesos que 
adeuda cada usuario por mes y que al 

 CUAL RESIDENCIAL SI SON CASAS INFONAVIT, RESPONDEN USUARIOS AFECTADOS ANTE LA RECATEGORIZACIÓN  DE AGUA DE PUEBLA PARA TODOS 

año representan 6 mil pesos, por lo que, 
al hacer la sumatoria de 8 años una vez 
que se dio la privatización genera la can-
tidad de 48 mil pesos a cada usuario por 
el error humano de la empresa Agua Para 
Todos.

“La empresa pretende cobrarles un in-
cremento de 500 pesos, donde se quiere 
aplicar la retroactividad de la ley por un 
error humano que existió, lo cual no debe 
ser, pues los usuarios se encuentran en el 
estrato 4”, acotó.

Detalló que, en caso de cobrar dicho 
incremento a los usuarios, la empresa es-
taría percibiendo 300 millones anuales de 
más.

“CUÁL RESIDENCIAL SI ES INFONAVIT”
Asimismo, un vecino del fraccionamiento 

-
roriente de la capital poblana, acusó que 
esta semana acudió a la empresa Agua de 
Puebla para Todos, donde les aseguraron 
que el pago de 250 pesos será de manera 
verbal, a lo que accedieron, pero al mo-
mento de pedir los estados de cuenta, la 
empresa se negó a otorgarlos, lo cual se 
les hizo sospechoso, pues al no haber re-
cibo es porque el destino del dinero será 
otro y ellos seguirán como morosos.

Mencionaron que este sábado se vol-
vió a presentar una situación similar en 

-
presa y les dijeron que no existe un in-
cremento como tal, repitieron que existe 
un error humano, pero que tendrán que 

-
les, porque está determinado como una 
zona residencial.

y otra que sean residencias, ya que son 
casas de interés social, que en muchos 
casos las personas lo siguen pagando”, 
dijo.

“UNA PIPA NOS DA MÁS AGUA QUE ELLOS”
Los usuarios afectados, señalaron que 

acudirán a todas las instancias como la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH), al Sistema Operador de los Ser-
vicios de Agua Potable y Alcantarillado del 
municipio de Puebla (Soapap), para que 
intervengan, debido a que los ciudadanos 
no pueden pagar tal incremento debido a 
que han sido afectados económicamente 
por la pandemia de Covid-19, además de 
que el servicio no es el mejor.

“Es una porquería de servicio, pues 
nos dan una o dos veces agua por se-
mana, dónde quieren que se les pague 

pipa de 10 mil litros que cuesta 500 pesos 

         ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La Unión Popu-
lar de Vendedores Ambulan-
tes (UPVA) 28 de Octubre, 
espera que la nueva adminis-

tración municipal encabezada 
por Eduardo Rivera Pérez, 
resuelva los problemas que 
dejó Claudia Rivera Vivan-

co, como seguridad pública, 
infraestructura y estructura 
urbana, así como la privatiza-
ción del agua.

El líder de dicha organiza-
ción, Rubén Sarabia Sánchez 
“Simitrio”, dio a conocer que 
el lunes pasado se presentó 
una persona que dijo trabajar 
para la actual administración 
de nombre Ulises Hernández, 
donde les dijo que, si coope-
raban con no salir a vender 
a las calles en estos días, 
los apoyaría, en caso de no 
hacerlo, podrían tomar otras 
medidas.

Por lo que consideró que 
se trata de una estrategia 
simulada el retiro de ambu-

lantes en el primer cuadro 
del Centro Histórico, debido 
a que es la nueva autoridad 
debe de comprometerse a es-
tablecer estrategias para dar 
una solución que satisfaga a 
ambas partes.

-
car la información con el titu-
lar de Gobernación, Jorge An-
tonio Cruz Lepe, el próximo 
miércoles pues sostendrán 
una reunión.

Esto en el marco de la pre-
sentación de actividades de 
dicha organización a 48 años 
de su fundación, donde anun-
ciaron actividades culturales y 
políticas en el mes para la con-
memoración.   ALMA MÉNDEZ
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Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reveló que 
hay disposición por parte de los ambu-
lantes para el reordenamiento de puestos 
en el centro histórico, adelantó que habrá 

Dijo que será este lunes 18 de oc-
tubre, cuando comiencen las mesas de 
trabajo con los líderes de cada grupo de 
locatarios, donde se escucharán todas las 
posturas y habrá inclusión.

“Ha habido buena disposición de varios 
de ellos, de poder entablar un diálogo, a 
partir del día lunes, para poder llevar a 
cabo un proceso de reordenamiento, yo 
felicito a aquellos ambulantes y aquellos 
líderes de estas organizaciones que están 
en esta disposición”, dijo.

Enfatizó que, el reordenamiento del 
comercio informal, además de dar una 

menor imagen al primer cuadro de la ciu-
dad, también permite una competencia 
leal con las tiendas formales.

“Es fundamental que quede claro, que 
tiene que haber un orden dentro de la 
ciudad, nos conviene a todos, el desorden 
nos afecta a todos, y el gobierno de la ciu-
dad está dispuesto a que, aquellas perso-
nas que han venido desempeñándose en 
algún trabajo de este tipo, lo puedan rea-
lizar en lugares en donde esté permito, 
en donde, por supuestas el Ayuntamiento 
pueda otorgar el permiso, y sin afectar a 
terceras personas”, declaró.

Respecto a las irregularidades en el 
Ayuntamiento, dijo que es un procesos 
que va a llevar su tiempo, pues aún tie-
nen que revisar carpetas de información 
sobre temas pendientes.

En relación a la vida del sindicato, dijo 

que el Ayuntamiento no va interferir en la 

Por último, reitero que la Secretaría de 
Administración ya está revisando cómo 
fue la entrega de 100 bases laborales por 
parte del gobierno de Claudia Rivera Vi-
vanco, de haber irregularidades, dijo que 
se corregirán.

“Lo que le he indicado a la Secretaría 
de Administración es que revise las con-
diciones en las cuales se otorgaron estas 
bases, sé que hay inconformidades muy 
clara también de los trabajadores del Sin-
dicato respecto a las mismas, y se revi-
sará a detalle en qué condiciones fueron 
otorgadas estas bases y si fueron otorga-
das de manera legal, y las personas que 
recibieron las mismas en su caso guardan 
las características que establece la Ley”, 
declaró.  SILVINO CUATE

POR TERCER DÍA CONSECUTIVO, CH LUCE SIN AMBULANTES

comerciantes informales no se instalar-
on en el Centro Histórico de Puebla, lo 
que generó una mejor imagen del prim-
er cuadro de la Ciudad.

Desde el 15 de octubre, día en que 
Eduardo Rivera Pérez tomó protesta 
como presidente municipal de Puebla, 
los vendedores no instalaron sus pues-
tos, al igual que, el sábado y domingo.

En un recorrido que se realizó, se ob-
servó que en cada cuadra del corredor 
5 de Mayo había una patrulla instalada, 
esto para brindar mayor seguridad a los 
poblanos, y vigilar que los vendedores 
no se instalen.

El cambio es notorio, pues al no 
haber puesto de venta en las banque-
tas, los peatones pueden circular con 

con los policías municipales.
Además, desde la calle 10 Poniente 

hasta la 16 Poniente, puntos de mayor 
comercio informal, tampoco se detectó 
algún vendedor. 

Cabe recordar que, según lo había 
informado el actual Ayuntamiento de 

Puebla busca que, tres días de la se-
mana el ambulantaje no se instale, sin 

embargo, el tema recién se va abordar.    
                                       SILVINO CUATE

En un recorrido que se realizó, se observó que en cada cuadra del 
corredor 5 de Mayo había una patrulla instalada, esto para brindar mayor 
seguridad a los poblanos, y vigilar que los vendedores no se instalen.

SI NO DAN, NO LA 
FRIEGUEN, QUE NO 
QUITEN, DICE DIPUTADA 
CONTRA LA LEY DEL ISR
Puebla, Pue. Diputados federales del 
Grupo Parlamentario del PRI se suma-
ron al llamado de las organizaciones de 
la sociedad civil que rechazan la apro-
bación de la Ley del Impuesto Sobre 
la Renta.

Aseguran que de aprobarse deja-
rían sin apoyo directamente a niñas, 
niños, adolescentes y refugios de aten-
ción a mujeres violentadas por intento 
de feminicidio, que reciben atención en 
el país.

Acusaron que se verían suspendi-
dos los apoyos para estos sectores de 
la población que no están contempla-

gasto de Egresos para el 2022 y anun-
ciaron que de ser necesario acudirán 
a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN).

David Pérez Rulfo, presidente de 
Corporativa de Fundaciones, expuso 
en el 2020 sólo 5 mil organizaciones 
reportaron haber recibido donativos y 
rechazaron que estos grupos estén li-

-
das para el lavado de dinero, como lo 
señala el poder federal.

Además, señaló que organizamos in-
ternacionales siguen vigilando a México 
y a la fecha no se ha detectado ningún 

-
guna clase fuera de la ley.

Señalaron que el 97 por ciento de 
las organizaciones están dedicadas a 
atender lo que el poder federal va de-
jando de lado, atendiendo problemas 
sociales en favor de menores con pro-
blemas de violencia, maltrato, cáncer, 
y autismo.

La diputada Ana Lilia Herrera pre-
sidenta de la Comisión de Derechos 
de la Niñez en la Cámara de Diputa-
dos, externó que la Unicef advirtió que 
apenas un 10.2 del gasto público en el 
gasto de Egresos para el 2022 va para 
este sector, el resto es destinado a co-
sas materiales y no a la salud de los 
mexicanos. 

estaría incurriendo en una afectación a 
las donaciones de grupos vulnerables, 
y se estima que la mayor afectación de 
esta medida tendrá sus efectos contra-
rios en niñas, niños y adolescentes de 
casas hogares.

Expusieron que de los casi 3 millo-
nes recibieron apoyos de organizacio-

estarían viendo afectadas, por ello el 
rechazo de esta “perversa intención” 
promovida por el poder federal.

“Morena no da la atención que me-
recen la niñez y adolescencia, si no les 
dan que no les quiten. Esto no puede 
suceder en nuestro país, no puede des-
aparecer los organismos de la sociedad 
civil de México, sino les dan, no la ‘frie-
guen’ no les quiten”.

23 mil menores diagnosticado con 
cáncer, y cada año incrementan en 200 
mil los registros. Del 2019 al 2020, au-
mento el número de quejas y recetas 
sin surtir, más de 200 amparos para 
poder brindar tratamientos a estas per-
sonas con cáncer.  AURELIA NAVARRO
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Áreas verdes serán rescatadas del abandono 
y los trabajadores municipales tendrán 
mejores condiciones: Eduardo Rivera
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio el ban-
derazo de salida del programa de mante-
nimiento de camellones y jardines del mu-
nicipio de Puebla, además, aseguró que, 
mejorar la imagen de la ciudad, trae consi-
go la disminución del índice delictivo.

compromiso con los poblanos para man-
tener los parques, jardines y camellones 
limpios y en buen estado, pues la pasada 
administración los dejó en el abandono.

Asimismo, reconoció que los trabajado-
res del Ayuntamiento requieren de herra-
mientas de trabajo, por ello, en próximos 
días, se buscará mejorar las condiciones 

laborales, ya que, los empleados son quie-
nes “están construyendo una gran ciudad, 
nuestra gran ciudad, la mejor ciudad para 
vivir”. Agregó que, Xóchitl Zárate Tejeda, 
quien estará al frente de servicios públi-
cos, será la responsable de que se respe-
ten los derechos laborales.

“Hagamos un compromiso, arranca-
mos el 15 desde muy temprano a podar 
todos los camellones, jardines que se en-
cuentran desafortunadamente en malas 
condiciones, sé que también les hace falta 
herramientas de trabajo, estaremos al lado 

herramientas de trabajo”, dijo.
En su intervención, el líder del Sindi-

cato del Ayuntamiento, Gonzalo Juárez, 
pidió al presidente municipal, tener con-

-
ramiento de la imagen de Puebla.

También solicitó que en haya inclu-
sión, que ningún trabajador sea ignorado, 
pues cada uno aporta en el mejoramiento 
de los servicios públicos.

“Los ves podando árboles, los ves 
siempre echados para adelante. Hemos 
estado muy acotados, no nos quejamos, 
lo que pasó, ya pasó, pero en verdad he-
mos sido muy acotados con los servicios 
públicos, hemos estado muy al margen y, 
lo que te pedimos es inclusión, que nos 
tomes en cuenta”, dijo.  SILVINO CUATE

A poner fin a malas 
prácticas en el PAN, 
dice Augusta Díaz 
en Tehuacán
Puebla, Pue En el municipio de Tehua-
cán, Augusta Díaz de Rivera, arran-
có campaña para pedir el voto a la 
militancia y sea ella en formula con 
Marcos Castro quienes encabecen la 
dirigencia estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN).

Respaldada por el ex alcalde de esta 
región René Lezama Aradillas, y la dipu-
tada federal por las mismas siglas, Ana 
Teresa Aranda, Díaz de Rivera se com-

-
cas donde se hacía menos a la militan-
cia y se perdía la esencia del partido.

“Tenemos que unirnos para recu-
perar el partido, para poder volver a 
tener triunfos electorales, ser ejem-
plo de la democracia en el estado, 
los pueblos y el país, no perdamos la 
democracia. Yo les ofrezco junto con 
la planilla que todos vamos a ser to-
mados en cuenta”.

Se comprometió hacer renacer al 
PAN, para que la militancia sea toma-
da en cuenta en todos los procesos 
electorales que estarían encabezando 
en caso de llegar como dirigente Ac-
ción Nacional en el estado de Puebla.

En tanto, Marcos Castro reconoció 
que hoy se vive una crisis materialis-

tipo de cosas dentro del partido azul.
“Tenemos la mayoría de preferen-

cias para estar al frente, necesitamos 
que la mayoría vaya y vote y deste-
rrar prácticas antiguas. Hoy nos hemos 
convertido en algo así como el PRI y 
eso no debe ser”, citó.  AURELIA NAVARRO

VICTIMAS DE 
AGRESIÓN SEXUAL, 
VIOLENCIA Y ABUSO 
EXIGEN JUSTICIA
Puebla, Pue. “Porque si es machista la 
justicia, que sea feminista la memoria”, 
fueron parte de los reclamos que victimas 
de agresión sexual hicieron frente a las 
instalaciones de la Fiscalía General del 
Estado como parte de la Marcha de las 
Putas que se realiza año con año.

Al grito de “no estás sola, no estás 
sola”, una de los cientos de mujeres que 
han sido víctimas de este tipo de delito 
sexual evidenció como fue agredida fí-
sicamente en Huachinango, y al haber 
acusado a su agresor, ese después fue 
liberado y se vengó de ella atacándola 
nuevamente.

Grupos de mujeres de todas las eda-
des marcharon por las calles de Puebla 
capital en reclamo a los casos de injus-
ticia que se han registrado por temas de 
feminicidio, casos de violencia y abuso 
sexual en contra de mujeres, niñas y ado-
lescentes.

Vestidas de negro con lienzos color 
naranja mujeres entonaron cantos en fa-
vor de los derechos de las mujeres y con-
tra las autoridades que a su consideración 
son omisas ante casos de injusticia de 
agresiones de toda clase a las mujeres.

 AURELIA NAVARRO

Se comprometió hacer renacer 
al PAN, para que la militancia sea 
tomada en cuenta en todos los 

procesos electorales que estarían 
encabezando en caso de llegar 
como dirigente Acción Nacional 

en el estado de Puebla.

GRUPOS DE MUJERES DE TODAS LAS EDADES MARCHARON POR LAS CALLES DE PUEBLA CAPITAL EN RECLAMO A LOS CASOS DE INJUSTICIA 
QUE SE HAN REGISTRADO POR TEMAS DE FEMINICIDIO, CASOS DE VIOLENCIA Y ABUSO SEXUAL EN CONTRA DE MUJERES, NIÑAS Y 
ADOLESCENTES. FOTO: 
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Puebla, Pue. Don Pablo Alberto Hipólito, 
quien tiene una panadería de nombre Teziut-
lán y que se encuentra al norte de Puebla ca-
pital, se dijo preocupado por la situación, de-
bido a que sus ventas se mantienen, pero no 
gana mucho, pues los insumos ya subieron 
en demasía.

Refirió que la misma familia lo apoya, no 
paga sueldos y por eso ha podido salir ade-
lante, sin embargo enfatizó que de nada sirve 
que el gobernador Luis Miguel Barbosa haya 
dado luz verde para activar la economía en 
Puebla, si la materia prima con la que se pro-
duce pan no baja su precio. 

“Es que de nada sirve, necesitamos que 
bajen los insumos, porque si anuncian la 
apertura de los negocios la gente no com-
pra, vendemos poco, producimos poco, ya no 
como antes, intenté subirle al pan 50 centa-
vos y me mermó en las ventas”, lamentó. 

Dijo que actualmente ya comienza a pro-
ducir hojaldra, sin embargo, la venta aun es 
poca, el precio es de 25 pesos la pieza y dijo 
que quizá produciría más hasta el 28 de oc-
tubre, donde espera recuperar su inversión. 

“La verdad es que sí se vende, pero al me-
nos para no perder clientes por subirle el 
precio empecé a hacer más chica la pieza y la 
gente lo reciente, pero también entiende que 
yo también tengo pérdidas”, concluyó.

LAS HOJALDRAS SERÁN MÁS CARAS
La Unión de Pequeños y Medianos Industriales 
del Pan en Puebla AC (Unipan), dio a conocer 
que debido al incremento de precios en materia 
prima para la elaboración de pan, las hojaldras 
incrementarán su precio a 30 pesos la pieza. 

En entrevista el presidente Juan Pérez Mar-
tínez dijo que la situación por la que atraviesan 
los hornitos en Puebla, ha sido difícil debido a 
que, pues han tenido incrementos en la mate-
ria prima para elaborar el pan de dulce como el 
gas, la margarina, el aceite, la manteca vegetal 
y el huevo.

“Me acaban de informar que el huevo subirá 
a 36 pesos el kilo, la manteca vegetal incremen-
tará hasta los 900 pesos, la margarina subió, el 
aceite, el gas que cada semana sube y eso re-
percute con los que trabajamos en la elabora-

Aseguró que desde hace meses viene el in-
cremento desmedido en la materia prima y los 
panaderos han tratado de no subir el precio al 
pan, sin embargo la situación ya es insostenible, 
pues durante meses mantuvieron los precios 
para no perder clientes y mantener sus ventas. 

No obstante, reconoció que algunos hornitos 
si tuvieron el ajuste de precio en las piezas de 
pan de manteca entre 1 y 1.50 pesos en: 

* Rejillas
* Caracoles
* Apastelados

* Ojos de Pancha
* Panqués
* Mantecadas 
En tanto que para la preparación de hojal-

dras es la misma situación, por lo que esperan 
que el ajuste sea de 5 pesos más en su precio, 
respecto al año pasado. 

NO HABRÁ FERIA DE LA HOJALDRA
Además, Juan Pérez señaló que no realizarán la 
Feria de la Hojaldra debido al incremento de los 
productos, pues es necesario que bajen, debido 
que para esta feria necesitan presentar produc-
tos de calidad, pues eso los hace de un renom-
bre.

Aclaró que ya cualquier horno asegura que 
-

bargo los dejan en mal, ya que durante estos 
eventos hubo personas que vendían productos 
de mala calidad y los clientes se quedaron con 
un mal sabor de boca. 

puedan tener mayores ingresos, esto debido a 
que ya se abrió la actividad comercial al cien 
por ciento y con ello las ventas

Aseguró que el gremio panadero ha tenido 

clientes, pero aseguró que tienen fe de recupe-
rar lo que han perdido durante todo este tiempo 
que ha durado la pandemia por Covid-19. 

      ALMA MÉNDEZ

Ofrendas austeras, las hojaldras serán más Ofrendas austeras, las hojaldras serán más 
caras; panaderos la sufren para vendercaras; panaderos la sufren para vender
POR ALZA A INSUMOS AL TRADICIONAL PAN SUBIRÁ 5 PESOS; UNIPAN 

ANUNCIÓ QUE NO HABRÁ FERIA DE LA HOJALDRA ESTE AÑO
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El asesinato 
de Suri Saday 
en Tehuacán, 
es el último 
registrado; de 
nada ha servido 
la alerta de 
violencia de 
género en 50 
municipios de 
Puebla: Ana 
Laura Gamboa

Puebla, Pue. Aunque la Fiscalía de Puebla tiene un conteo de 
28 carpetas de investigación por feminicidios en el estado de 
enero a septiembre, el Observatorio de Violencia Social y de 
Género (OVSG) tiene otros datos y revela en el mismo periodo 

este delito en el estado.
Hay que recordar que el último caso ocurrió en Tehuacán 

con la aparición sin vida en un lote baldío, tras 48 horas de 
búsqueda, de Suri Saday, una estudiante del Centro de Bachi-
llerato Tecnológico, Industrial y de Servicios (Cbtis) 229.

FISCALÍA CONTABILIZA 28 CASOS
A pesar de que Tehuacán se encuentra entre los 50 municipios 
de Puebla con declaratoria de alerta de violencia de género, 

-
da el pasado sábado nueve de octubre. 

Recordemos que, la alerta de violencia de género contra las 
mujeres (AVGM) es un mecanismo de protección de los dere-
chos humanos de las mujeres único en el mundo, establecido 
en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia. 

ciento, por ello los crímenes por género siguen en aumento, 
como el caso reciente en Tehuacán.

El caso de Suri Saday se estaría sumando a las 28 carpetas 
de investigación por feminicidios que ha registrado la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE) de enero a septiembre. Del 
total de casos, 8 se presentaron en la capital del estado.

7, las mujeres fueron asesinadas con arma de fuego, en otros 
-

mento contundente.
-

tra las mujeres, pues registró 7 feminicidios, seguido de 
abril con 6, mayo y julio con 4 cada uno; mientras que en 

junio hubo 3, en febrero 2, en tanto que enero y septiembre 
reportaron sólo un caso.

VAN 47 FEMINICIDIOS: OBSERVATORIO
En contrate con esta información, el Observatorio de Violencia 

-
dios al corte de septiembre pasado. Estos datos indican que 

más.

posibles feminicidios, se debe a que la Fiscalía sólo registra los 
que son denunciados mientras que el Observatorio se basa en 
registros de medios de comunicación. 

Recordemos que, Suri Saday fue reportada como desapare-

en Tehuacán, luego de una búsqueda continua por más de 24 
horas, fue encontrada sin vida en un lote baldío. En días poste-
riores familiares y amigos marcharon exigiendo justicia por su 
feminicidio en Puebla.

Aquel viernes de su desaparición iba camino a su escuela el 
Centro de Bachillerato Tecnológico, Industrial y de Servicios 
(Cbtis) 229 ubicado en Tehuacán, pero nunca llegó.

SIN RESULTADOS LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO

Observatorio de Violencia Social y de Género del Instituto de 
Derechos Humanos Ignacio Ellacuría (IDHIE) de la Ibero Pue-

en 50 municipios del estado de Puebla, no ofrece resultados”. 
Dijo que esa declaratoria recae en la revisión de políticas 

públicas en que hay una evaluación, un diagnóstico y una im-
plementación, pero en la realidad no es así.

“No se puede hacer nada sin un proceso, para saber si hubo 
cambio o no, no se entiende, por eso la importancia de frenar 
que cambian gobierno y cambian titular de una secretaria y se 
cambia todo como si no se hubiera hecho antes”.  SILVINO CUATE

LETRA MUERTA LA ALERTA DE 
VIOLENCIA DE GÉNERO EN PUEBLA; 

los feminicidios van en aumento
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N E W S W E E K  M É X I C O

TODOS LO HEMOS HECHO. CO-
noces a un doctor y le pregun-

tas sobre algún padecimiento. Para 
el Dr. Mike (cuyo nombre completo 
es Mikhail Varshavski y es doctor en 
osteopatía), de YouTube, siempre 
hay alguien que “me preguntará so-
bre un sarpullido en su brazo o en 
su pierna y dice: ‘Revise esto’”.

Con 7.8 millones de suscriptores 
y más de 1,000 millones de vistas, 
Dr. Mike ha convertido 
estas preguntas en con-
tenido viral. “Quiero 
que todos se emocio-
nen por su salud”. 

Cuando sucedió la 
pandemia, más gente 
acudió a su canal en busca de res-
puestas. “No quise apresurarme 
a cubrir el covid-19 porque había 
muchísimo que no sabíamos”. Más 
bien, se enfocó en los hechos a la 
vez que trataba de calmar las an-
siedades de la gente. “Cuando subi-
mos nuestro primer video, la gente 
en verdad hizo eco de su mensaje. 
No se trataba de minimizar el co-
vid-19, no se trataba de asustar a 
la gente, el mensaje apropiado era 
mantenerse alerta, no ansioso”. 

Su mensaje hizo eco, y le da 
crédito de ello al poder de YouTu-

El mundo necesita 
información 

médica ahora 
más que nunca 

Dr. Mike

POR 

H. ALAN SCOTT

be. “Esto no es como tener la tele-
visión como ruido de fondo; estos 
son espectadores concentrados 
que eligen ver esto, eligen comen-
tar, eligen tener una conversación 
al respecto. Pienso que ese tipo de 
impacto es enorme”.

—¿Qué te hizo querer enfocarte en 
primer lugar en las redes sociales?

—Me frustré cada vez más con la 
desinformación que veía en la te-

levisión. Vi cuán des-
conectada estaba la 
medicina pop de la 
realidad. Quería hallar 
una manera de zanjar 
esa brecha.

—Un lado oscuro de las 
redes sociales es la desinformación 
médica. ¿Cómo combates esto?

—Es una época muy politizada, la 
gente se pone sensible. Trato de 
mantenerme tan racional y empá-
tico como me sea posible, incluso 
con la gente que está en total des-
acuerdo conmigo. Si simplemente 
lo presentas de una manera en la 
que en realidad estemos en el mis-
mo bando, ello puede hacer mucho 
para que cambien su opinión res-
pecto a algo como la vacuna.

—¿Cómo equilibras la diversión de 
YouTube y aun así mantener la infor-
mación médica seria?

—Eso es algo que nuestro canal 
hace bien. Tenemos una gama am-
plia de videos que, honestamente, 
no es siquiera ideal para el algorit-
mo de YouTube. He abandonado 
por completo ese principio y me 
dije que vamos a hacer contenido 
para complacer a una variedad am-
plia de públicos.

—¿Cómo manejarás el canal en 
el futuro?

—Mucha gente ve YouTube como un 
trampolín a un éxito más grande. 
Yo veo YouTube como el futuro. Es 
muy difícil tener un empleo como 
médico y hacer contenido con regu-
laridad. Yo simplemente pienso que 
el mundo necesita la información 
médica ahora más que nunca. 

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
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Pepe
Hanan A pesar de todo hay vida

Mala temporada, tres victorias en trece partidos, más dudas 
que certezas partido a partido y sin embargo y gracias a la 
benevolencia de un torneo mediocre como es el mexicano, donde 
no te juegas realmente nada, más que  un premio económico 
que las televisoras otorgan por derechos de transmisión al 
campeón y subcampeón o una multa a fin de año por quedar 
entre los últimos tres lugares de la tabla porcentual, y en donde 
12 de 18 equipos pueden meterse primero a un repechaje y 
posteriormente a una liguilla, precisamente por eso es que la 
franja camotera aspira a tener chance entre los doce menos 
malos justo después de la victoria que obtuvo merecidamente el 
viernes pasado en Aguascalientes frente a un equipo necaxista 
que sigue padeciendo de buen fútbol a pesar del cambio de DT.
Debemos reconocer a los muchachos que a pesar de las adversi-
dades y carencias con las que dejaron a este equipo, se entregan 
al máximo y debido a eso se mantienen con posibilidades de 
meterse al repechaje donde deberán de conseguir al menos 
7 de los 12 puntos restantes para poder jugar el partido del 
repechaje como lugar doce de la tabla.
Esta semana será crucial pues se estará recibiendo de manera 
consecutiva al ‘hermano’ Mazatlán y al León, así es que de 
los tres encuentros que le quedan al equipo de la franja como 
local, dos se llevarán a cabo esta semana con lo que quedará 
de manifiesto si los camoteros tendrán las agallas de meterse 
al repechaje o se quedarán a la orilla.

ASUSTAR CON EL ‘PETATE DEL MUERTO’
Una información filtrada a CDMX al periódico Récord, afirma 
que el Puebla estaría en vías de ser vendido y que cambiaría 
de sede.
En lo personal conozco a Luis Castillo y sé que es un periodista 
bien informado y con buenas fuentes.
Sin embargo, la información filtrada tiene más bien tintes de 
querer espantar a la afición poblana con la posible mudanza 
del equipo.

ME EXPLICO:
Se habla de que el empresario interesado tendría que cons-
truir un estadio, lo cual como todos sabemos no es hacer una 
‘enchilada’.
Que sería del Noreste del País, lo cual no dudo, aunque al día 
de hoy los interesados se encuentran en el sur y sureste del 
país, que serían Chiapas y Yucatán.
Por otro lado, sabemos que a la actual directiva el equipo en realidad 
le estorba y por supuesto que está en venta de manera permanente.
Hablar hoy de que por el poco apoyo de la afición están pensando 
en llevarse al equipo, es realmente una excusa muy barata.
Más bien deberían pensar por qué han alejado a la afición del 
estadio y las formas y los groseros tratos a los aficionados 
serían la respuesta correcta a este cuestionamiento.
Como ejemplo del trato grosero de esta directiva hacia los 
seguidores poblanos, le comento que justo en el juego que 
disputaron este domingo en el Estadio Cuauhtémoc Puebla y 
San Luis de la Liga Mx Femenil, hubo mucha molestia entre los 
tenedores de palcos, pues no les permitieron accesar a sus 
propiedades (palcos) y los mandaron a las tribunas.
Ahora bien. De buena fuente sé que existe un acuerdo para que 
el equipo permanezca en Puebla hasta el 2024 y que difícilmente 
se rompería este, aunque conociendo la poca palabra de esta 
gente fuereña que maneja al equipo y las veces que han quedado 
mal con todo el mundo, tampoco sonaría tan descabellado si 
de verdad llegara una buena oferta.
Con advertencias, engaños, espantos y lo que usted me quiera 
decir, la gente de cualquier manera no va a regresar al estadio 
Cuauhtémoc hasta que se sienta identificada con el equipo 
situación que hoy se encuentra realmente muy lejos de suceder.

ES CUÁNTO.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
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Anuncia Norma Layón distribuidor 
vial en el acceso a Texmelucan

Texmelucan, Pue. Norma Layón Aarun, 
al tomar protesta como Presidenta Mu-
nicipal por segunda ocasión, anunció la 
construcción de un distribuidor vial en el 
acceso a Texmelucan.

-
guridad en los próximos tres años de su 
gobierno.

Desde el Complejo Cultural de San 

continuidad a lo realizado en los tres años 
pasados.

-
to de la calle 16 de Septiembre en su ima-

ordenar el municipio.

agradeció el apoyo del estado y la Fede-
ración de para su instalación.

En el evento el gobierno del estado 
-

le permitió reelegirse y el de marcar la 
-

gunda mujer en gobernar y la primera de 
reelegirse.  REDACCIÓN

Desde el Complejo Cultural de San Martín Texmelucan 
reafirmó que habrá continuidad a lo realizado en los tres 
años pasados.

En Atlixco, Ariadna Ayala 
trabajará de la mano del 
Gobierno del Estado

Ariadna Ayala Carrillo tomó 
protesta como nueva presidenta 
municipal de Atlixco
   

Atlixco, Pue- Este viernes, Ariadna Ayala 
Camarillo tomó protesta como nueva pre-
sidenta municipal de Atlixco, donde sos-

con el gobierno del Estado.
-

lerancia a la corrupción y llamó a todas 
-

principios la transparencia, austeridad y 

En compañía del gobernador de Pue-

gobiernos deben ejecutar políticas públi-

discurso populista.

-
-

-

opulentos, a través de la corrupción ob-

-
mento de gobierno, pues es por medio de 

-
cione.  REDACCIÓN

EN OFRENDAS Y PANTEONES DE 17 ESTADOS 
HABRÁ CEMPASÚCHIL COSECHADA EN ATLIXCO

Familias buscan un ingreso 
extra ante crisis por Covid; 
en esta temporada los niños 
trabajan en el armado de las 
“maletas de flor”

Atlixco, Pue. Este año durante la siembra 

municipios aledaños.

estos tiempos de crisis Covid, donde el 
trabajo escasea.

-

todas las edades para elaborar las llamadas 

INGRESO EXTRA
El municipio poblano de Atlixco se prepa-

-
-

gión comenzaron a preparar para una de 

un ingreso extra.
-

-
-

“SERÁ UN RESPIRO A LA ECONOMÍA”
-

-
ta con Lorenzo Díaz Ortega, presidente 
de la Asociación de Productores de la 

-
mia estaba en su punto se generó una 

destinados para el pago de peones, los 

campos.
En entrevista con algunos productores 

economía después de un año y medio de 
pandemia Covid.  PAOLA AROCHE
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Tras más de veinte años del mismo gobierno en 
Cuautinchán, este viernes José Daniel Torres Gar-
cía, abanderado por Compromiso por Puebla tomó 
protesta y anunció una administración ciudadana 
que buscará combatir el rezago y mejor calidad de 
vida de los habitantes del municipio.

Con más de setecientos ciudadanos, empresa-
rios, clase política se dieron cita en el ex conven-
to de San Juan Bautista, donde la Sindica única 
Rosalía García Luna fue la encargada de tomarle 
protesta al primer edil.

En representación de Miguel Barbosa, Gabriela 
González Gómez, destacó la disposición de traba-
jar con la administración municipal, para detonar 
la actividad económica en la zona y atraer inver-
siones.

Mientras que, el presidente José Daniel Torres 
detalló que los ejes que durante su administración 

serán una prioridad, como lo es la seguridad pú-
blica, la salud, la educación, el turismo y cultura, 
así como la infraestructura, uno de los puntos en 
los que más ahondó.

“Cuautinchán, se suma al gran proyecto de go-
bierno para transformar el estado, buscando ge-
nerar las condiciones para que los inversionistas 
lleguen, tenemos la capacidad territorial para el 
asentamiento de desarrollos industriales y socia-
les… los empleos que se generen con la llegada de 
estas inversiones sean para nuestros habitantes y 
eso les ayude a elevar su calidad de vida”.

Por último, manifestó que su gobierno será 
incluyente y respetuoso de todas las ideologías, 

a hombro con la ciudadanía, marcando diferencia 
para construir un mejor municipio para todos.   
                REDACCIÓN

Tras más de 20 años del mismo gobierno, 
José Daniel Torres llega a Cuautinchán
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Detienen a 4 personas por balacera en el 
AICM; 2 son presuntos responsables directos 
de la agresión, informa García Harfuch

Los detenidos 
podrían estar 
relacionados 
con un grupo 
delictivo 
dedicado a 
la extorsión, 
secuestro y 
venta de droga, 
informó la SSC.

Cuatro personas fueron detenidas, la mañana 
de este domingo, por la balacera que se re-
gistró el viernes en el Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM), informó el se-
cretario de Seguridad Ciudadana, Omar García 
Harfuch.

Detalló que dos de las personas aprehendi-
das son responsables directas de la agresión.

A través de su cuenta de Twitter, el funcio-
nario señaló que la Secretaría de Marina, la Fis-
calía General de Justicia de la Ciudad de México 
y la Secretaría de Seguridad Ciudadana capi-
talina participaron en el aseguramiento de las 
personas.

La Secretaría de Seguridad capitalina señaló  
que, en seguimiento a líneas de investigación, 
se catearon domicilios de las alcaldías Benito 
Juárez, Cuauhtémoc e Iztacalco, donde se de-
tuvieron a dos mujeres y dos hombres, de 21, 
27, 22 y 30 años de edad, posibles integrantes 
de un grupo delictivo vinculado con el ataque 

en el Aeropuerto.
Los trabajos de investigación señalan que 

los detenidos podrían estar relacionados con 
un grupo delictivo dedicado a la extorsión, se-
cuestro y venta de droga en la zona, informó la 
dependencia en un comunicado.

Los detenidos fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio Público correspon-
diente.

En los inmuebles cateados se localizaron fo-
tografías de las personas lesionadas en el Ae-
ropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM).

BALACERA EN INMEDIACIONES DEL AICM
El viernes se registró una balacera en las in-
mediaciones de la Terminal 2 del Aeropuerto 
Internacional de Ciudad de México (AICM); dos 
personas, que viajaban en una camioneta, re-
sultaron lesionados y el presunto agresor fue 
detenido, pero más tarde falleció en un hospital 

debido a los impactos de arma de fuego que 
presentaba en tórax, antebrazo y pantorrilla.

De acuerdo con los primeros reportes, mien-
tras los tripulantes de una camioneta color ne-
gro circulaban sobre Circuito Interior, un sujeto 
a bordo de una motocicleta se acercó y, de for-
ma directa, realizó las detonaciones, por lo que 
uno de los pasajeros, repelió la agresión e hirió 
al posible responsable.

El chofer del vehículo arribó al AICM en don-
de pidieron apoyo de los uniformados de la SSC 
que solicitaron una unidad médica debido a que 
los dos hombres presentaban impactos de bala.

La Secretaría de Seguridad capitalina se-
ñaló que los paramédicos que acudieron al 
sitio diagnosticaron a un hombre de 53 años 
de edad con herida en la pierna derecha, y al 
otro de 37 años de edad con un impacto en 
la mano; ambos fueron llevados a un hospital 

                            REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO



VIERNES.15.10.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com ANIMAL POLÍTICO 15




